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Bayreuth           Politik zum Anfassen e.V.                 15. November 2019 
 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Stadtrates im Planspiel Pimp Your Town! 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der 10a/c zu 365€-Ticket für Stadt & Umgebung Bayreuth ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
2. der 10b/c zu Zeitanzeige für Ampeln ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
3. der 9a zu Günstigere Wohnungen  ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
4. der 10a/c zu Mehr Trinkwasserspender in Bayreuth ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
5. der 10b/c zu Festivals ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
6. der 9a zu Konzerte ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
7. der 10a/c zu Reduzierung der Mensapreise 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
8. der 10b/c zu Neuere Technik in Schulen  

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
9. der 9a zu Mediengeräte in der Schule 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
10. der 10a/c zu Spätere Busfahrzeiten für Landkreis-Busse ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
11. der 10b/c zu Umbau des Sees bei der Landesgartenschau zu einem 

Badesee ✺ 
 Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
12. der 9a zu Elektro - Busse ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
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13. der 10a/c zu Veranstaltungen und Aktivitätsmöglichkeiten ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
14. der 10b/c zu Graffiti–Wände ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
15. der 9a zu Trampolinhaus ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
16. der 10a/c zu Erhöhung der Anzahl von Exkursionen 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
17. der 10b/c zu Festivals/Partys ab 16 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
18. der 9a zu Kino mit Filmen auf Englisch 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
19. der 10a/c zu Kostenlose Bus-/Bahnfahrkarten für Schüler und 

Studenten/Auszubildende ✺ 
 Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
20. der 10b/c zu Ladestationen für E-/ und Wasserstoff-Autos  ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
21. der 9a zu Besseres Internet ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
22. der 10a/c zu Öffentliches Sportzentrum ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
23. der 10b/c zu Food-Sharing ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
24. der 9a zu Kletterhalle ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
25. der 10a/c zu Erste Hilfe-Kurse kostenlos anbieten 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
26. der 10b/c zu Mehr Bierfeste 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
27. der 9a zu 20 Tage Volksfest 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
28. der 10a/c zu Bessere Säuberung der Stadt und Gewässer ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
29. der 10b/c zu Mehr Pflanzen auf dem Markt ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
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30. der 9a zu Strom sparen auf Baustellen ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
31. der 10a/c zu Angebote für Freiwilligendienste ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
32. der 10b/c zu Mehr Flohmärkte  ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
33. der 9a zu Mehr Sprachen an Mittelschulen ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
34. der 10a/c zu Nützliche AG's 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
35. der 10b/c zu Mehr Nebenjobs für Jugendliche  

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
36. der 9a zu Prüfungsvorbereitung  

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
37. der 10a/c zu Mülltrennung in der Stadt ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
38. der 10b/c zu Mehr Radwege ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
39. der 9a zu Weniger Plastik ✺  Ausschuss für Bau, Verkehr und Umwelt  
		
40. der 10a/c zu Öffentliche Toilette (Hofgarten)  ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
41. der 10b/c zu Unverpacktläden ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
42. der 9a zu Damenschwimmbad ❒  Ausschuss für Jugend und Soziales  
		
43. der 10a/c zu Mehr Geld in Sportvereinen investieren 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
44. der 10b/c zu Gymnasium mit Kunstzweig 

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
45. der 9a zu Mehr Bibliotheken  

✌  Ausschuss für Kultur und Bildung  
		
 



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
365€-Ticket	für	Stadt	&	Umgebung	Bayreuth	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	ein	Ticket,	welches	im	Jahr	365€	pro	Person	kostet,	
eingeführt	wird.	Damit	soll	man	im	Stadtgebiet	und	dem	Landkreis	Bayreuth	um	ein	
Vielfaches	günstiger	unterwegs	sein	und	viele	Leute	zum	Benutzen	des	ÖPNV	bewegen.	Eine	
noch	konkrete	Frage	ist,	ob	das	Ticket	nur	für	Stadt	und	Landkreis	Bayreuth,	oder	zusätzlich	
auch	noch	für	die	Regionalbahnstrecke	Bayreuth-Nürnberg	gelten	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Diese	Maßnahme	ist	ein	wichtiger	Beitrag	zum	Schutz	der	Umwelt.	Außerdem	steigert	dies	
die	Mobilität	der	Bevölkerung	in	Bayreuth	Stadt	und	Land.	Eine	Einzelfahrt	ist	mit	dem	Bus	
sehr	teuer,	daher	würde	sich	hier	ein	365€-Ticket	anbieten.	
	
Elia,	Jakob	M.	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	69	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Zeitanzeige	für	Ampeln	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	an	vielen	Kreuzungen	in	Bayreuth	zu	den	Lichtanzeigen	der	
Ampeln	zusätzliche	Zeitanzeigen	für	den	Wechsel	zwischen	den	Farben	hinzugefügt	werden.	
Das	heißt,	solange	die	Ampel	grün	bzw.	rot	ist,	wird	durch	einen	Timer	angezeigt,	wann	die	
Ampel	die	Farbe	wechselt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	sollen	nicht	an	allen	Ampel	solche	Anzeigen	montiert	werden,	sondern	nur	
an	Fußgäner-	und	Fahrradampeln.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	vielen	deutschen	Städten	ist	der	Antrag	schon	umgesetzt,	was	zeigt,	dass	es	eine	durchaus	
umzusetzbare	Idee	ist.	Außerdem	ist	es	praktisch,	zu	wissen,	ob	man	es	noch	über	eine	grüne	
Ampel	schafft	oder	nicht,	wodurch	die	Zeit	des	Wartens	nicht	mehr	so	lange	erscheint.	
	
Nikolas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Günstigere	Wohnungen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	der	Allgemeinpreis	der	Wohnungen	gesenkt	werden	soll,	
indem	man	mehr	Wohnungen	baut	und	es	keinen	Wohnungsmangel	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Stadtverwaltung	soll	prüfen,	welche	Möglichkeiten	bestehen,	um	eine	
günstigere	Wohnsituation	zu	ermöglichen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	die	Wohnungen	sehr	teuer	sind	und	es	von	ihnen	vorne	und	hinten	fehlt.	Man	kann	nicht	
2/3	seines	Gehalt	nur	für	Miete	bezahlen.	
	
Lukas		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	24	Ja	|	46	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Mehr	Trinkwasserspender	in	Bayreuth	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	vermehrt	Wasserspender	in	dem	Stadtgebiet	Bayreuth	
aufgestellt	werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	bisher	nur	ein	Wasserspender	in	der	Stadt	Bayreuth	zur	
Verfügung	steht.	Dies	könnte	bei	erhöhten	Temperaturen	zu	Problemen	führen,	da	viele	ihr	
Wasser	vergessen	und	es	von	Jahr	zu	Jahr	wärmer	wird.	Außerdem	schont	dies	die	Umwelt,	
weil	dadurch	weniger	Plastikflaschen	benutzt	werden.	
	
Christian	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	70	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Festivals		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	in	Bayreuth	und	Umgebung	mehr	Festivals	veranstaltet	
werden	sollen,	sodass	man	nicht	mehr	so	weit	fahren	muss,	um	zu	einer	Veranstaltung	zu	
gelangen	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Man	kann	dort	neue	Leute	kennenlernen	und	es	macht	Spaß,	da	Festivals	cool	sind.	
	
Theresa	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	7	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	18	Ja	|	52	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Konzerte	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	eine	Halle	freizustellen,	damit	Bands	und	berühmte	Sänger	nach	
Bayreuth	eingeladen	werden	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Viele	Jugendliche	wünschen	sich,	einmal	ihren	Lieblingsstar	zu	sehen.	
	
Lilly,	Ahlam	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	7	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Reduzierung	der	Mensapreise	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Preise	in	der	Mensa	reduziert	werden	und	beispielsweise	
der	"Gesunde	Mittwoch",	der	bereits	in	manchen	Grundschulen	eingeführt	wurde	in	den	
Gymnasien	weitergeführt	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	auch	gesünderes	Essen	geben.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Oft	sind	die	Preise	in	der	Mensa	völlig	überteuert,	sodass	sich	manche	Schüler	das	Essen	gar	
nicht	leisten	können	und	sich	so	im	Unterricht	nicht	konzentrieren	können.	
	
Bendikt,	Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

	
✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Neuere	Technik	in	Schulen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	jedem	Klassenzimmer	Beamer	und	Whiteboards	verbaut	
werden	sollten.	Schülern	sollte	es	erlaubt	sein	mit	Tablets	statt	Heften	zu	arbeiten.	
Lehrerfortbildungen	zur	konkreten	Einführung	in	diese	Geräte	wären	außerdem	hilfreich.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Viele	Schulen	haben	keine	oder	nur	veraltete	technische	Hilfsmittel.	Mit	neuerer	Technik	
wird	der	Unterricht	interresanter	und	interaktiver,	also	haben	Schüler	mehr	Lust	zu	Lernen.	
	
Lou,	Lukas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Mediengeräte	in	der	Schule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	in	der	Schule	keine	Bücher	oder	Hefte	mehr	geben	soll,	
sondern	Tablets	oder	Laptops.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	Kinder	kein	Bock	mehr	haben	auf	langweilige	Bücher	oder	Hefte	und	das	sich	Jugend	
mehr	für	Schule	interessieren	soll,	sollten	wir	Tablets	oder	Laptops	benutzen.	Was	in	
Büchern	steht	kann	auch	auf	Tablets/Laptops	dargestellt	werden.	
	
Šeila,	Amir	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	26	Ja	|	44	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Spätere	Busfahrzeiten	für	Landkreis-Busse	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Busse	im	Landkreis	Bayreuth	auch	noch	zu	späterer	
Stunde	fahren.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Nachts	sollte	die	Versorgung	mit	Anrufsammeltaxen	besser	ausgebaut	werden.	
Eine	Erweiterung	des	Liniennetzes	in	den	Abendstunden	entfällt	somit.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Thema	betrifft	alle	Altersschichten	in	Bayreuth.	Aufgrund	der	wenigen	Busverbindungen	
am	Abend,	müssen	viele	Personen	ihr	Auto	benutzen.	Dies	ist	nicht	im	Sinne	des	
Umweltschutzes	und	kann	durch	unsere	Maßnahme	verhindert	werden.		
	
Stepan,	Sam	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Umbau	des	Sees	bei	der	Landesgartenschau	zu	einem	
Badesee	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Bäume	auf	der	Wiese	gepflanzt	werden	sollen,	um	
Schattenplätze	für	Besucher	zu	schaffen	und	gleichzeitig	der	Natur	etwas	gutes	zu	tun.	
Außerdem	sollte	das	Wasser	des	Sees	gereinigt	werden	um	das	Baden	zu	ermöglichen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Der	See	soll	nicht	zum	Badesee	umgebaut	werden,	sondern	es	sollte	ein	Zulauf	
aus	offenem	Gewässer	geschaffen	werden.	Des	Weiteren	Soll	der	See	gereinigt	und	weitere	
Bäume	gepflanzt	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Lage	des	Sees	bietet	sich	ideal	an,	da	bereits	der	Kultur-Kiosk	sowie	eine	große	Wiese	
vorhanden	sind.	Außerdem	befindet	sich	der	See	in	der	Stadt	weshalb	kein	langer	Weg	nötig	
ist.	Der	aktuelle	Zustand	des	Sees	ist	miserabel,	da	das	Wasser	unsauber	ist	und	stinkt,	was	
die	Attraktivität	des	gesamten	Geländes	sinken	lässt.	Zudem	wäre	ein	Badesee	im	Interesse	
aller	Altersklassen,	da	er	von	allen	in	ihrer	Freizeit	genutzt	werden	kann	um	beispielsweiße	
Freunde	zu	treffen.	
	
Jonas,	Alexander	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Elektro	-	Busse	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Umrüstung	der	Busse	zu	Elektrobussen	vorangetrieben	
wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	sollten	Busse	mit	alternativen	Antrieben	beschafft	und	genutzt	werden.	
Hierbei	sind	ebenfalls	Busse	mit	Gas-	oder	Wasserstoffantrieb	in	Betracht	zu	ziehen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	normalen	Busse	stossen	CO2	aus	und	das	ist	schlecht	für	die	Umwelt	z.b.	für	den	
Klimawandel	
	
Marcel	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Veranstaltungen	und	Aktivitätsmöglichkeiten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Veranstaltungen	ermöglicht	werden.	Zum	Beispiel	
"Mini	Bayreuth"	für	kleine	Kinder,	wo	die	Eltern	als	Aufsichtspersonen	für	ihr	eigenen	Kinder	
auftreten.	Dort	sollte	es	dann	z.B	Rutschen,	Schaukeln	und	Hüpfburgen	geben.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	wenig	Veranstaltungs	-	und	Aktivitätsmöglichkeiten	für	alle	Altersgruppen.	Gäbe	es	
mehr	Veranstaltungen,	würden	soziale	Kontakte	gepflegt	und	erneuert	werden.	Wenn	Leute	
zu	diesen	Aktivitäten	gehen,	gehen	sie	meistens	in	Gruppen.	Dies	führt	auch	zur	Knüpfung	
sozialer	Verbindungen.		
	
Jule,	Emilia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	9	Ja	|	15	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Graffiti–Wände	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	Wände	extra	für	Graffiti	geben	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	sollen	geeignete	Wände	für	ein	Graffiti-Projekt	zur	Verfügung	gestellt	
werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	viele	mit	Graffitis	beschmutze	Wände.	Damit	würde	man	verhindern,	dass	Züge	oder	
Gebäude	illegal	besprüht	werden.	Dadurch	können	Jugendliche	sich	auch	kreativ	entfalten.	
	
Ana	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	64	Ja	|	6	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Trampolinhaus	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	ein	Trampolinhaus	gebaut	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	die	Jugendlichen	nicht	die	ganze	Zeit	Zuhause	sitzen,	sondern	Sport	treiben.	Wenn	es	
ein	Trampolinhaus	in	Bayreuth	gäbe,	müssten	die	Jugendlichen	nicht	so	weit	fahren.	
	
Lilly,	Ahlam	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	18	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Erhöhung	der	Anzahl	von	Exkursionen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Schüler	und	Schülerinnen	der	Schulen	vermehrt	
Exkursionen	und	dergleichen	durchführen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	An	Schulen	sollte	es	fünf	Exkursionen	pro	Jahr	geben.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Dies	ist	zumal	wichtig,	da	somit	das	kulturelle	Interesse	der	Schüler	geweckt	wird	und	somit	
die	zu	schützende	Geschichte	ebenfalls	in	der	modernen	Jugend	erhalten	bleibt.	Darüber	
hinnaus	ist	es	vonnöten,	einen	Ausgleich	zum	alltäglichen	Schulunterricht	zu	schaffen.	Die	
perfekte	Lösung	ist	in	diesem	Fall,	mehrere	Exkursionen	anzubieten	und	durchzuführen.	
Durch	diese	zuvor	genannten	Exkursionen	steigert	sich	zugleich	die	soziale	Kompetenz	der	
Schüler	und	Schülerinnen.	
	
Kimi,	Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	49	Ja	|	21	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Festivals/Partys	ab	16		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Festivals/Partys	in	Bayreuth	und	Umgebung	für	Jugendliche	
ab	16	organisiert	werden,	die	vielleicht	regelmäßig	stattfinden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Viele	Partys/Festivals	sind	erst	ab	18,	aber	mit	16	möchte	man	mit	seinen	Freunden	auch	
schon	feiern	gehen	und	das	nicht	nur	zweimal	im	Jahr.	
	
Rebecca	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	18	Ja	|	6	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	23	Ja	|	47	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Kino	mit	Filmen	auf	Englisch	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	im	kino	auch	Filme	auf	Englisch	gezeigt	werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	es	viele	Ausländer	in	Bayreuth	gibt,	die	nicht	so	gut	Deutsch	können.	Außerdem	ist	
Englisch	die	wichtigste	Sprache.	
	
Safia,	Lusine		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	13	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Kostenlose	Bus-/Bahnfahrkarten	für	Schüler	und	
Studenten/Auszubildende	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	kostenlose	Fahrkarten	für	die	gesamte	Schulzeit	(1.-12/13.	
Klasse)	vergeben	werden.	Das	bezieht	sich	auch	auf	Studenten	und	Auszubildende.	Zudem	
sollte	überdacht	werden,	ob	eine	3	km-Regelung	für	Schüler	Sinn	ergibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	3km-Grenze	sollte	entfallen	und	eine	Orientierung	anhand	der	
Bushaltestellen	erfolgen.	Des	Weiteren	sollen	Studenten	nicht	bevorteiligt	werden,	allerdings	
sollen	auch	Rentner	diesen	Vorteil	nutzen	dürfen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	diese	Maßnahme	werden	die	Busse,	bzw.allgemein	der	ÖPNV,	besser	ausgelastet.	Es	ist	
ein	Beitrag	zum	Umweltschutz,	seine	Kinder	nicht	mit	dem	Auto	abzuholen,	da	für	Familien	
mit	wenig	Geld	das	Auto	meist	die	günstigste	Möglichkeit	ist.	
	
Hannes,	Philipp	R.	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	66	Ja	|	4	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Ladestationen	für	E-/	und	Wasserstoff-Autos			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	auf	Parkplätzen	mehr	Ladestationen	für	E-Autos	und	an	
Tankstellen	mehr	Wasserstoff-Säulen	aufgestellt	werden.	Die	Parkplätze	mit	den	
Aufladestationen	sollen	nur	für	E-Autos	nutzbar	sein.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Nutzen	von	E-	und	Wasserstoff-Autos	soll	attraktiver	gestalltet	werden,	da	diese	keine	
CO2-Emmissionen	erzeugen.	
	
Max,	Philipp	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	10	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Besseres	Internet		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Internet	verbessert	werden	soll,	weil	es	zu	oft	und	schnell	
ausfällt	(mindestens	2	mal	am	Tag).	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	das	Internet	sehr	schlecht	ist.	
	
Adrian	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	20	Ja	|	7	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	62	Ja	|	8	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Öffentliches	Sportzentrum		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	ein	öffentliches	Sportzentrum	gebaut	wird,	das	im	Interesse	
jeder	Altersgruppe	liegt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	ein	öffentliches	Sportzentrum	in	dem	alle	Altersgruppen,	unterschiedlicher	Nationen	
und	verschiedene	sportlichen	Aktivitäten	zusammentreffen,	können	neue	Freundschaften	
entstehen.	Es	besteht	die	Möglichkeit	fremde	Menschen	kennenzulernen.	Durch	die	
unterschiedlichen	Sportaktivitäten	hat	jeder	die	Möglichkeit	fit	zu	bleiben.	Natürlich	ist	all	
dies	mit	sehr	viel	Spaß	und	Freude	verbunden.	Das	Sportzentrum	kann	auch	zum	Lernen	
neuer	Sportarten	verwendet	werden	und	das	Verbessern	der	körperlichen	Leistung.	
	
Frederik	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	9	Ja	|	15	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Food-Sharing		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Food-Sharing	in	form	von	zum	Beispiel	einer	Handyapp	oder	
oder	einer	festen	Liste,	die	immer	ausgehängt	eingeführt	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Stadt	soll	Food-Sharing	und	handelnde	Akteure	fördern	und	unterstützen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Food-	Sharing,	bedeutet	das	Essen,	welches	vom	Supermarkt	entsorgt	werden	würde,	von	
Bedürftigen	abgeholt	werden	kann,	da	ein	Großteil	dieser	Lebensmittel	noch	geniesbar	ist.	So	
könnten	ärmere	Leute	einfacher	und	vorallem	kostenfrei	an	Lebensmittel	gelangen.	
	
Lazar,	Frederik	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	70	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Kletterhalle	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	eine	Kletterhalle	gebaut	wird	und	Klettertrainer	eingestellt	
werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Für	die	Beschäftigung	der	Freizeit.	
	
Lilly,	Ahlam	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	17	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Erste	Hilfe-Kurse	kostenlos	anbieten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Erste	Hilfe-	Kurse	verpflichtend	werden	und	von	den	
Steuergeldern	bezahlt	werden.	Die	sollten	von	Schulen	und	Firmen	regelmäßig	durchgeführt	
werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	jeder	wissen	sollte,	wie	man	im	Notfall	zu	handeln	hat	und	das	Leben	retten	könnte.	
Viele	handeln	falsch	oder	gar	nicht,	was	die	Situation	verschlimmern	kann.	
	
Jonas,	Felix	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	19	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Mehr	Bierfeste	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	in	Bayreuth	öfters	Bierfeste	veranstaltet	werden.	Gerade	an	
öffentlichen	und	für	jeden	gut	erreichbaren	Orten	wie	der	ehemaligen	Landesgartenschau	ist	
dies	sehr	gut	möglich.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Begründung	hierfür	ist,	dass	Bier	ein	Kulturgut	ist.	Bayreuth	hat	das	Glück,	zwei	eigene	
Brauereien	zu	besitzen.	Jedoch	gibt	es	für	die	Bayreuther	Einwohner	viel	zu	selten	die	
Möglichkeit	dies	zu	nutzen.	Ein	weiterer	Grund	ist,	dass	Bayreuth	auch	platztechnisch	die	
Möglichkeiten	dazu	hätte.	
	
Célestine,	Kai	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	14	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	20	Ja	|	50	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
20	Tage	Volksfest		 								
	
Beschlussvorschlag	
Das	Volksfest	soll	länger	dauern,	weil	Kinder	und	Jugendliche	dort	Spaß	haben	und	es	ist	eh	
nur	ein	mal	im	Jahr.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	dieser	Zeit	haben	wir	Ferien	und	dann	können	wir	auf	das	Volksfest	gehen.	
	
Amir,	seila	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	28	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Bessere	Säuberung	der	Stadt	und	Gewässer	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Stadt	und	Gewässer	Bayreuths,	z.B.	der	Röhrensee	oder	
der	Landesgartenschau-See,	regelmäßig	gereinigt	werden.	Zudem	soll	Umweltverschmutzung	
härter	bestraft	werden,	da	der	LGS-See	stark	mit	Glasscherben	und	anderem	Unrat	
verschmutzt	ist.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Eine	Säuberung	der	Stadt	wäre	gut,	damit	das	Image	und	der	der	Ersteindruck	Bayreuths	
steigt.	Außerdem	fühlen	sich	Bürger	in	einer	regelmäßig	gereinigten	Stadt	wohler.	Die	
Reinigung	der	Gewässer	ist	genauso	wichtig,	weil	es	die	Bürger	motiviert	und	viel	
ansprechender	aussieht.	Es	ist	außerdem	umweltfreundlicher	für	Mensch,	Tier	und	Pflanzen.	
	
Vanessa,	Reni	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Mehr	Pflanzen	auf	dem	Markt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	der	Marktplatz	mehr	bepflanzt	wird.	Es	sollen	mehr	Bäume,	
Büsche	und	Blumen	auf	kleinen	Grünflächen	auf	dem	Marktplatz	gepflanzt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	auf	dem	Markt	bisher	nur	die	Bäume	vor	dem	Karstadt.	Es	würde	besser	aussehen,	
wenn	der	Markt	mehr	bepflanzt	wäre.	Außerdem	wäre	dann	die	Luft	besser	und	frischer.	
	
Damian	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	67	Ja	|	3	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Strom	sparen	auf	Baustellen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	man	auf	Baustellen	Strom	sparen	sollte.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	wird	so	viel	Strom	verbraucht.	
	
Tom	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	27	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Angebote	für	Freiwilligendienste	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	an	Schulen	ein	konkretes	Angebot	an	Freiwilligendiensten	
für	die	Schüler	vorliegt,	welches	im	Gegenzug	eine	Entlohnung	in	Form	von	attraktiven	
Angeboten	oder	Gutscheinen	bereitstellt.	Soziale	Einrichtungen	können	sich	bei	Interesse	
melden,	um	in	dieses	Programm	aufgenommen	zu	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	wir	auf	das	Problem	in	Altenheimen	und	anderen	sozialen	
Einrichtungen	aufmerksam	geworden	sind,	da	in	diesen	Bereichen	ein	Mangel	an	Personal	
vorherrscht.	Außerdem	engagieren	sich	die	Schüler	dadurch	verstärkt	und	die	soziale	
Kompetenz	wird	gesteigert.		
	
Jakob,	Jule	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	14	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Mehr	Flohmärkte			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Flohmärkte	gibt	z.B.	an	Schulen:	Jede	Schule	könnte	
ein	Mal	im	Jahr	einen	Flohmarkt	organisieren,	wo	die	Schüler	ihre	Kleidung,	Bücher,	Filme	
etc.	verkaufen	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	Bayreuth	gibt	es	viel	zu	wenige	Flohmärkte,	vorallen	für	Kleidung.	Jugendliche	würden	viel	
öfters	auf	Flohmärkten	einkaufen	gehen,	denn	es	ist	umweltfreundlich	und	günstig.	
Außerdem	ist	es	eine	Möglichkeit	Geld	zu	verdienen.	Es	ist	aber	auch	beliebt	bei	anderen	
Generationen		
	
Rosali	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	18	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Mehr	Sprachen	an	Mittelschulen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	mehr	Sprachen	als	Unterrichtssprachen	in	den	Mittelschulen	
anzubieten,	z.	B.	Spanisch,	Italienisch	oder	Französisch.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	sollen	mehr	Sprachen	als	Unterrichtssprachen	als	Wahlfach	in	den	
Mittelschulen	angeboten	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wenn	wir	zum	Beispiel	nach	Spanien,	Frankreich	oder	Griechenland	fahren	wollen,	ist	es	uns	
dort	nicht	möglich,	mit	den	Einheimischen	zu	reden.	
	
Piera,	Eleni	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	47	Ja	|	22	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Nützliche	AG's	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	durch	zusätzliche	Kurse	und	AG's	den	Schülern	wichtige	
Grundlagen	für	den	Alltag	beigebracht	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Viele	Jugendliche	kommen	im	Alltag	meist	nicht	alleine	zurecht	(z.B.	Kochen,	Steuern).	Es	hilft	
den	Jugendlichen	sich	besser	auf	das	reale	Leben	vorzubereiten.	
	
Melisa	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	13	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Mehr	Nebenjobs	für	Jugendliche		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Nebenjobs	für	Jugendliche	angeboten	werden,	welche	
neben	der	Schulzeit	absolviert	werden	können.	Dadurch	verdienen	sich	die	Schüler	zusätzlich	
Geld	und	helfen	in	der	Gesellschaft.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	zu	wenige	soziale	Nebenjobs	für	Jugendliche.	Schüler	sollten	die	Möglichkeit	
bekommen	auch	andere	Berufe	außerhalb	der	Gastronomie	vollziehen	und	erfahren	können.	
Zudem	wäre	es	sinnvoll	auch	andere	Jobs	anzubieten,	welche	für	jüngere	Leute	geeignet	sind,	
wie	zum	Beispiel	im	Kindertagesstätten.	Auf	diese	Weise	beteiligen	sich	die	Jugendlichen	an	
der	Gesellschaft	und	helfen	z.B.Tagesstätten.	
	
Nina,	Kim	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Prüfungsvorbereitung		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Lehrer	eingestellt	werden,	die	uns	für	die	Quali	helfen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	wir	sicher	sind,	dass	wir	den	Quali	schaffen	
	
Aurora,	Rasmia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	12	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Mülltrennung	in	der	Stadt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	in	ganz	Bayreuth	(Stadt	und	Land),	sowie	in	allen	
öffentlichen	Einrichtungen	Mülleimer	mit	Trennfunktion,wie	sie	am	Bahnhof	schon	
vorhanden	sind,	aufgestellt	werden	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	schon	in	privaten	Haushalten	Müll	getrennt	wird,	sollte	die	Stadt	mit	gutem	Beispiel	
vorangehen.Mülltrennung	ist	wichtig,da	durch	das	Trennen	das	Recyclen	vereinfacht	und	
somit	überschüssiger	Restmüll	verringert	wird.	
	
Lukiana	und	Tamino	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Mehr	Radwege	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Straßen,	die	noch	nicht	über	Radwege	verfügen,	mit	diesen	
ausgestattet	werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Fahrrad	fahren	soll	für	alle	sicherer	und	attraktiver	werden.	Dadurch	werden	CO2-
Emmissionen	eingespart	und	Verkehrsunfälle	verhindert.	
	
Max,	Daniel	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	37	Ja	|	32	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Verkehr	und	Umwelt	 	 	 					
Weniger	Plastik	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	keinen	Abholer	für	die	gelben	Säcke	mehr	geben	soll.	dann	
müssen	die	Leute	ihren	Plastikmüll	selbst	entsorgen	und	da	hat	niemand	Lust	drauf	also	wird	
man	Versuchen	weniger	Plastik	zu	benutzen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Das	Mehrwegsystem	soll	ausgebaut	und	verstärkt	werden.	Außerdem	sollen	
die	gelben	Säcke	durch	gelbe	Tonnen	ersetzt	werden.	Des	Weiteren	soll	eine	Empfehlung	an	
Metzger	und	Händler	gegeben	werden,	Plastiktüten	bestmöglich	zu	meiden	und	
selbstmitgebrachte	Dosen	zu	akzeptieren.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Dann	müssen	die	Leute	ihren	Plastikmüll	selbst	entsorgen	und	da	hat	niemand	Lust	drauf	
also	wird	man	versuchen	weniger	Plastik	zu	benutzen.	Somit	wird	weniger	Plastik	in	die	
Meere	gespült	und	weniger	Tiere	sterben.	
	
Franziska	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Öffentliche	Toilette	(Hofgarten)		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	öffentliche	Toiletten	in	der	Stadt	Bayreuth	gebaut	
werden.	Speziell	im	Hofgarten	möge	es	mindestens	ein	Toilettenhaus	mit	einer	Frauen-	und	
Männertoilette	geben,	die	ausreichend	Seife,	Klopapier	und	Hygiene	enthält.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	sind	für	öffentliche	Toilette,	denn	wir	finden,	dass	es	viel	zu	Wenige	in	Bayreuth	gibt.	
Restaurants	finden	es	meistens	nicht	so	toll,	wenn	Menschen,	die	nicht	ihre	eigene	Kunden	
sind,	ihre	Toilette	besuchen.	Dies	ist	gerade	für	Frauen	ein	großes	Problem.	Schwangere	
Frauen	würde	dadurch	eine	gute	Möglichkeit	geboten	werden,	denn	es	wäre	für	sie	eine	
große	Erleichterung.	Nebenbei	würden	wir	mit	einem	Toilettenhaus	auch	noch	auf	die	
Umwelt	achten,	denn	sonst	würden	Menschen	irgendwo	hinpinkeln	und	ihre	Abfälle	(Binden,	
Tampons,	Tanschentücher,	Toilettenpapier)	in	oder	hinter	Gebüsche	werfen.	
	
Janna	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	69	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Unverpacktläden	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Unverpacktläden	in	Bayreuth	geben	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Unverpacktläden	schonen	die	Umwelt.	Wenn	es	mehr	von	ihnen	gibt,	kaufen	Jugendliche	eher	
hier	ein.	
	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	24	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend	und	Soziales	 	 	 					
Damenschwimmbad	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	eine	Schwimmhalle	zu	bauen,	sodass	Frauen	mit	Kopftüchern	
auch	ins	Schwimmbad	gehen	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	eine	Möglichkeit	im	Schwimmbad	für	Frauen	mit	Kopftuch	geschaffen	
werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Ein	Schwimmbad	nur	für	Frauen	ist	wichtig,	weil	weibliche	Muslime	nicht	mit	Jungs	und	
Männern	ins	Schwimmbad	gehen	dürfen,	weil	dies	ihr	Glauben	verbietet	(Haram).	Meiner	
Meinung	nach	wird	es	viel	besser	für	alle	Muslime,	wenn	es	ein	Frauenschwimmbad	gibt.	
	
Ahlam,	Alsayed	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	22	Ja	|	2	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	57	Ja	|	12	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10a/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Mehr	Geld	in	Sportvereinen	investieren	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Geld	an	Vereine	gespendet	wird	und	außerdem	
Sammel-	und	Spendenaktionen	veranstaltet	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Zuschüsse	der	Stadt	sollen	erhöht	werden	(mehr	als	10%).	Zudem	soll	ein	
Fest	veranstaltet	werden,	bei	dem	sich	die	verschiedenen	Sportvereine	präsentieren	können,	
um	Spenden	zu	sammeln.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Vereine	haben	oft	nur	sehr	wenig	Geld.	Manche	Vereine	können	sich	nicht	einmal	einen	
Sportplatz	leisten.	Wenn	überhaupt	Vereinshäuser	vorhanden	sind,	sind	diese	meist	
verwahrlost.	
	
Alia,	Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	63	Ja	|	6	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	im	Rat	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	10b/c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Gymnasium	mit	Kunstzweig	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	ein	Gymnasium	mit	einem	Kunstzweig	geben	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Stadt	soll	dem	WWG	Geld	für	eine	bessere	Ausstattung	zur	Verfügung	
stellen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Thema	"Kunst	und	Kultur"	kommt	in	der	heutigen	Zeit	viel	zu	kurz.	Demnach	soll	es	ein	
Gymnasium	geben,	welches	sich	mit	diesem	Thema	befasst	und	entsprechende	Inhalte	
vermittelt.	
	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	19	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	9a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Bildung	 	 	 					
Mehr	Bibliotheken		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Bibliotheken	geben	sollte	,	weil	es	in	Bayreuth	viele	
Schüler	und	Schülerinnen	gibt.	Bücherbeispiele:	Harry	Potter	(auf	Englisch),	Bücher	auf	
andere	Sprachen	(Russisch,	Kroatisch,	Türkisch)	und	noch	viel	mehr	(Schulbücher,	Mathe,	
PCB	usw.).		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Stadtbibliothek	RW21	soll	eine	Zweigstelle	an	jeder	Schule	eröffnen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	es	in	Bayreuth	viele	Schüler	und	Studenten	gibt.	Wenn	man	zum	Beispiel	ein	Buch	
braucht,	was	man	nicht	in	der	Schule	hat,	kann	man	in	die	Bibliotheken	gehen	und	dort	das	
Buch	ausleihen.	Umso	mehr	Bibliotheken	es	gibt,	desto	mehr	Bücher	stehen	für	alle	zur	
Verfügung.	Wenn	man	gerne	Bücher	liest	und	nicht	so	viel	Geld	hat,	um	diese	zu	kaufen,	kann	
man	in	die	Bibliothek	gehen.	
	
Lea,	Lusine	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	20	Ja	|	4	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	28	Ja	|	42	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	


